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Protokoll der Hauptversammlung vom Mittwoch, 30. März 2011, 
um 20.00 Uhr, Singsaal altes Schulhaus Oberbottigen 

 
Anwesende 29 Mitglieder 
 
 
Traktanden  1. Protokoll der Hauptversammlung vom 25. März 2009 
 2.  Jahresbericht des Präsidenten und Mutationen 
 3. Jahresrechnung 
 4. Jahresbeiträge 
 5. Voranschlag 
 6. Wahlen 
 7. Anträge 
 8. Verschiedenes 
 
Der Präsident des Leist Oberbottigen, Heinz Brönnimann, begrüsst die Anwesenden und 
eröffnet die Versammlung. Als Stimmenzähler für den Abend wird Herr Godi Baumann 
bestimmt. 
 
1. Protokoll der HV vom 24. März 2010 
 
Das Protokoll der letzten Hauptversammlung liegt auf und ist jeweils auf der Homepage 
www.oberbottigen.ch abrufbar. Das Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt.  
 
2. Jahresbericht 2010 des Präsidenten 
 
Die letzte Hauptversammlung des Leists Oberbottigen hat am 24. März 2010 im Saal des 
Restaurant Bahnhof in Riedbach stattgefunden. Es haben 28 Leistmitglieder daran teilge-
nommen. Das Protokoll gibt Auskunft über die behandelten Geschäfte und Wahlen. Es wird 
an der Versammlung stichwortartig vorgelesen oder kann auf Wunsch bei der Sekretärin 
eingesehen werden. 
 
Vorstand 
 
Der Vorstand, aktuell bestehend aus 11 Mitgliedern, setzte sich im Jahr 2010 
folgendermassen zusammen: 
 
Heinz Brönnimann, Präsident  
Urs Zimmermann, Vizepräsident 
Marianne Blaser, Sekretärin 
Andreas König, Kassier 
Ulrich von Niederhäusern, Leistvertreter QBB 
Margrit Thomet 
Simone Mayer 
Federica Liechti 
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Hans Gosteli 
Alfred Bigler 
Samuel Brönnimann 
 
Der Vorstand ist mit 11 Mitgliedern voll besetzt. 
 
 
Mitglieder Mutationen 
 
Eintritte 
 
Schütz  Alexander Bottigenstrasse 391B  3020 Riedbach 
Dähler Ann-Brita Bottigenstrasse 277 3019 Oberbottigen 
 
Austritte (gemeldet) 
 
Vogelsanger-Utiger Stefan Bottigenstrasse 258 3019 Oberbottigen 
Ruch Hans im Spil 3020 Riedbach 
Lobsiger Silvia Bottigenstrasse 272 3019 Oberbottigen 
Hostettler Kurt  & Edith Bottigenstrasse 346 3019 Oberbottigen 

Gruosso  
Madeleine + 
Raffaello Hausmattweg 21 3019 Oberbottigen 

Graber Ulrich Bottigenstrasse 388 3020 Riedbach 
Tartaglia Remo &  Ellen Bottigenstrasse 277 3019 Oberbottigen 
 
Verstorben 2010/11 
 
Keine Meldungen 
 
Mitgliederstatus 

 

 HV 2010 HV 2011 +/- 

Ehrenmitglieder 2 2 0 

Vorstandsmitglieder 11 11 0 

Paar-Mitglieder 174 164 -8 

Einzelmitglieder 49 49 0 

Total 236 226 -8 
 
 
Tätigkeiten 
 
Im Berichtsjahr haben 5 Vorstandssitzungen stattgefunden, dazwischen wurde unter den 
Vorstandsmitgliedern rege per E-Mail kommuniziert um die eingehende Post zu verteilen und 
um die ausgehende Korrespondenz zu koordinieren. 
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Die Sitzungsdaten waren: 
 
 25. Mai 2010 Vorstandssitzung 
 4. August 2010 Vorstandssitzung 
 20. Oktober 2010  Vorstandssitzung   
 26. Januar 2011 Vorstandssitzung 
 16. Februar 2011  Vorstandssitzung 
 
Die folgenden Themen haben uns im Berichtsjahr Vorstand hauptsächlich beschäftigt: 
 
 
2.1  Fuss-, Radweg Bümpliz – Oberbottigen - Riedbach 
 
Die Arbeiten an der zweiten Etappe sind noch nicht abgeschlossen, laufen jedoch nach der 
Winterpause weiter. Es gab letzten Sommer einen Unterbruch, weil offensichtlich wegen dem 
in Strassennähe stehenden Hochspannungsmast das weitere Vorgehen nicht geklärt war. 
 
Die Arbeiten für die dritte und vorläufig letzte Etappe bis Chäs u Brot waren am  
27. Oktober 2010 im Stadtanzeiger ausgeschrieben. Wir können also erwarten, dass die Bau-
arbeiten ohne Unterbruch weitergeführt werden und die Baustelle endlich abgeschlossen 
werden kann. Der Gehweg weist bis anhin eine vernünftige Breite auf. 
 
Unser nächstes Ziel ist es nun, für die Fortsetzung des Fuss- und Radweges von Chäs u Brot 
via Oberbottigen nach Riedbach zu sorgen.  
 
Da wir mit unserem Anliegen beim Tiefbauamt (Frau Regula Rytz), doch wenigstens die 
Planung für die Weiterführung an die Hand zu nehmen, bisher auf taube Ohren gestossen 
sind, versuchen wir nun politisch aktiv zu werden. Das heisst konkret, wir müssen unsere 
Forderungen via Stadtrat einbringen. Die stadträtliche Kommission für Planung, Verkehr und 
Stadtgrün und ihre Präsidentin, Frau Edith Leibundgut, haben sich bereit erklärt, unser 
Anliegen als Motion zu formulieren und im Stadtrat als gemeinsame Forderung von CVP und 
BDP einzubringen. Diese Kombination könnte sich als geschickter Zug erweisen, weil damit 
gerechnet werden kann, dass SP und Grüne velotechnische Anliegen grundsätzlich unter-
stützen. Der Motionstext wird von Frau Leibundgut geschrieben, die Einreichung ist für Herbst 
2011 geplant.  Wir hoffen, dass dieser Weg endlich zum Erfolg führt. 
 
 
2.2  Öffentlicher Vekehr 
 
Das ÖV Angebot ist nach wie vor verbesserungsbedürftig. Vor allem der Halbstundentakt in 
Riedbach wird vermisst.  
Es hat im letzten Jahr auch viele Verspätungen gegeben wegen den diversen Baustellen für 
das Tram Bern West und dem Lichtsignal beim Ausbau der Bottigenstrasse. Zum Teil konn-
ten die Anschlüsse von der oder zur Bahn nicht gewährleistet werden, und die Reisenden 
mussten entweder warten oder zu Fuss gehen. Der Leist hat mehrmals bei Postauto inter-
veniert: Die Postautobetriebe haben sich verständnisvoll gezeigt und versucht Lösungen zu 
finden. Wegen den vielen Baustellen und Verkehrsumleitungen war dies nicht immer einfach. 
Da der öffentliche Personentransport periodisch neu ausgeschrieben wird, kommt es ab dem 
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nächsten Fahrplanwechsel im Dezember 2011 zu einer Änderung für unsere Region. 
BernMobil wird die Linie nach Riedbach übernehmen. Die Lücken im Fahrplan sollten nach 
Aussage von BernMobil mit diesem Wechsel ebenfalls weitgehend geschlossen werden. 
 
 
2.3  Zentrum Oberbottigen 
 
Wie bereits an der letzten HV erwähnt wurde, ist der Leistvorstand der Ansicht, dass 
Oberbottigen durch eine geplante Zentrumsgestaltung aufgewertet werden muss. Die 
Parzelle unterhalb der Kirche, welche der Stadt gehört, soll in diese Planung einbezogen 
werden und nicht einfach mit Wohnüberbauungen besetzt werden. 
 
Es fehlen zudem nach wie vor öffentliche Parkierungsmöglichkeiten in Oberbottigen. Die 
Plätze bei den Schulhäusern sind nur sehr beschränkt nutzbar. Darunter leidet vor allem die 
Kirchgemeinde, welcher bei ihren Anlässen Parkplätze fehlen. Aber auch andere Vereine und 
Organisationen müssen auf halblegale Parkmöglichkeiten ausweichen. 
 
Nach der Schliessung des Bahnhöfli Riedbach fehlt uns auch ein Saal, wo gewisse 
Veranstaltungen mit einem etwas grösseren Platzbedarf als eine Leisthauptversammlung 
abgehalten werden können. 
 
Letzten Dezember konnten wir diese Wünsche und Forderungen bei einer Vertretung der 
Stadt vorbringen. Frau Niedoba vom Stadtplanungsamt und Herr Gloor von der 
Verkehrsplanung sind unserer Einladung zu einer Sitzung gefolgt und haben sich unsere 
Anliegen angehört. Aus dem Gespräch ist allerdings schnell klar geworden, dass die 
Stadtplaner aus eigenem Antrieb bei uns draussen nichts unternehmen werden. Es braucht 
konkretere Projekte, etwas Handfestes, wofür wir die Politiker gewinnen können, damit sie es 
in den Stadtrat tragen. Der Leist wird das Problem auch in der QBB thematisieren. 
 
 
2.4  Verkehr allgemein 
 
Nachdem der Bau der RESAG in Buech beschlossene Sache ist, müssen auch die 
flankierenden Massnahmen umgesetzt werden. Dazu gehört der Weiterzug des Fuss- und 
Radweges entlang der Riedbachstrasse vom Coop Verteilzentrum her in Richtung Buech – 
Riedbach. Der Leist wird sein Augenmerk darauf richten, dass die gemachten Zusagen auch 
eingehalten werden. 
 
 
2.5  Planungen 
 
Die Regionalkonferenz Mittelland hat letztes Jahr eine Mitwirkung veranstaltet zum Verkehrs- 
und Siedlungskonzept der Region Bern. Jedermann/frau konnte an dieser Mitwirkung 
teilnehmen und seine Meinung kundtun. Der Leistvorstand hat sich dazu auch verlauten 
lassen, soweit unser Einflussgebiet betroffen ist. Die Ergebnisse der Mitwirkung können im 
Internet unter  http://www.bernmittelland.ch angeschaut oder heruntergeladen werden. 
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2.6  Homepage  www.oberbottigen 
 
Die Homepage wird von Ursula Gosteli betreut. Sie wird laufend aktualisiert und aufgefrischt. 
Besucht wird sie von ca. 30 bis 40 Personen pro Tag oder 1500 pro Jahr. Die Kosten für die 
Homepage werden durch die Werbung (Sponsoren) gedeckt. Die örtlichen Unternehmungen 
und Gewerbetreibenden benutzen sie als Werbeplattform. 
 
 
2.7  Leistvertretung in der QBB 
 
Die Vertretung des Leists in der QBB wird durch Ulrich von Niederhäusern wahrgenommen. 
Der Leist sucht vermehrt Unterstützung in der QBB für seine Anliegen. 
Aktuelles Thema in der QBB ist zurzeit die Land- oder Landwirtschaftspolitik der Stadt Bern. 
Dazu stellen sich unter anderem die Fragen: Wer bestimmt, was mit dem Land geschieht, 
welches sich im Besitz der Stadt befindet? Wie ist eine allfällige Mitsprache geregelt? Wie 
wird informiert? 
 
 
2.8  Diverses 
 
 Kurzes Gastspiel der Stadttauben letzten Sommer im Fuessacher. 
 Augustfeier organisiert durch VLF, Stadtbeitrag wurde via Leist an VLF überwiesen. 
 Schliessung Restaurant Bahnhöfli (Saal für grössere Anlässe fehlt in der Region) 
 Terminkoordination Vereine via Kalender Homepage www.oberbottigen 
 E-Mail Adresse Leist Oberbottigen:  leist.oberbottigen@gmail.com  

 
 
Pläne / Aussichten 
 
 Fertigstellung Fuss- und Radweg bis Chäs u Brot 
 Weiterführung Fuss- und Radweg bis Riedbach 
 Verbessertes ÖV-Angebot 
 Gestaltung Zentrum Oberbottigen 
 
 
Der Präsident dankt den Vorstandsmitgliedern für die tatkräftige Unterstützung während des 
Geschäftsjahres und den Mitgliedern des Leists für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
 
Leist Oberbottigen 
 

 
 
Heinz Brönnimann, Präsident 
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Der Jahresbericht des Präsidenten wird von Urs Zimmermann verdankt und von den 
Anwesenden ohne Gegenstimme genehmigt.  
 
3.  Jahresrechnung 

Einnahmenüberschuss Fr.  904.— 
Mitgliederbeiträge  Fr. 1'800.— 
Aktuelles Vermögen rund Fr. 18'000.-- 
 
Die Revisoren H.R. Hostettler und H. Küng haben die Rechnung geprüft. H.R: Hostettler 
empfiehlt die Jahresrechnung zur Genehmigung. Sie wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 
4.  Jahresbeiträge 
 
Die Jahresbeiträge bleiben unverändert. Dieses Traktandum wird einstimmig angenommen. 
 
5.  Voranschlag 
 
Einnahmen sowie Ausgaben werden sich im gleichen Rahmen wie im Vorjahr bewegen. 
 
6.  Wahlen 
 
Es sind keine Rücktritte innerhalb des Vorstandes zu melden 
 
Zur Wiederwahl stellen sich Federica Liechti, Samuel Brönnimann, Andreas König und Urs 
Zimmermann. Sie werden einstimmig wieder gewählt. 
 
Auch die Revisoren Hansruedi Hostettler und Heinz Küng werden als Revisoren einstimmig 
bestätigt. 
 
7.  Anträge 
 
 Thomas Fuchs stellt den Antrag, dass die Hüttenzonen im Fussacher  resp. Riedbach 

abzulehnen sind und sich der Leist Oberbottigen mit einer medialen Schlacht dagegen 
wehren muss. 

 Marco und Vreni Tartaglia stellen den Antrag, dass die Bümplizer Woche wieder in alle 
Haushalte zu verteilen sei. Der Leist nahm sich dieser Problematik bereits letztes Jahr 
an: aufgrund der fehlenden Inserate und der hohen Zustellkosten im Gebiet Riedbach 
hat die BüWo den Versand dorthin eingestellt. Die BüWo kann jedoch abonniert 
werden. Der Leist wird sich dieser Sache nochmals annehmen. 
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8. Verschiedenes 
 
 Adrian Trapp, Brandcorps Bern Kompanie 4, informiert, dass am Samstag, 28. Mai 

2011 im Zivilschutzzentrum Riedbach ein Tag der offenen Tür stattfindet. 
 Fred Moser weist darauf hin, dass die Entsorgungscontainer beim Parkplatz neues 

Schulhaus entfernt werden sollen und bittet, in dieser Angelegenheit tätig zu werden.  
 
Ueli von Niederhäusern informiert aus der QBB 
 Landpolitik: Die QBB setzt sich dafür ein, dass das Kulturland, welches im Besitz der  

Stadt Bern ist, wiederum für seinen ursprünglichen Zweck – den Realersatz – genutzt 
wird und nicht an einige ausgewählte Landwirte verpachtet wird.  

 Der Bahnübergang Riedbach wird von der BLS voraussichtlich im Jahr 2012 saniert. 
 Für die Verbreiterung der Riedbachstrasse im Zusammenhang mit dem Bau der 

RESAG braucht es noch eine Volksabstimmung. 
 
Schluss der Sitzung: 21.00 Uhr 
 
 
 
Für das Protokoll 
 
Marianne Blaser 
 
 
 
 
 
 
 
Oberbottigen, 12. Mai 2010 
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